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【香港商報訊】記者萬家成報道：第六屆香港海
運周於今日揭幕，運輸及物流局局長林世雄昨日在
網誌撰文，指活動不單是香港特別行政區成立25周
年的其中一項慶祝活動，亦是本港最近主辦的一系
列國際活動之一，旨在向世界展示香港這個亞洲國
際都會 「回來了」、正有序復常。他強調，特區政
府會繼續與業界攜手合作，說好香港故事，令香港
在國際海事領域保持領先地位。

推廣香港作為海運業務首選地
由香港海運港口局主辦，香港船東會和香港海事

博物館協辦，香港貿易發展局和投資推廣署作為合
作夥伴的香港海運周，旨在透過多元化海運活動，
團結香港海運業各界人士和展示實力，令社會更了
解海運及港口業為香港帶來的經濟貢獻，並推廣香
港作為海運業務的首選地。

林世雄介紹， 「頭炮」活動是有獎比賽香港海運
周定向賽2022，要求參賽者在四小時內到達多個指
定地點，並回答與海運業相關問題，贏取獎品，隨
後六天線上線下還有超過40項精彩活動。

林世雄表示，過去兩年，全球航運業面臨前所未
有的挑戰，包括新冠病毒肆虐、全球供應鏈受阻、
通貨膨脹壓力和經濟增長放緩，以及可持續發展的
問題。但俗語有云 「最強的風暴造就最好的水手，
最強的遊戲造就最好的玩家」，有信心即使面對再
大的挑戰，有150年歷史的香港航運業都能夠憑藉
自身的獨特優勢和國家支持，排除萬難，再攀高
峰。

林世雄強調，特區政府會繼續多管齊下，致力促
進香港作為國際海事中心的地位。為進一步推動本
港海運業，鼓勵更多本地和海外公司在香港的發
展，特區政府會積極推行智慧港口和綠色港口措
施，以支援港口發展和提高港口效率。當局還會積
極發展和鞏固香港作為高增值的海事服務中心和亞
太地區重要的轉運中心的地位。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：第十三屆魯迅
青少年文學獎香港賽區頒獎禮昨日舉行，香港賽區
共112位選手獲獎。今屆全港共1044份參賽作品，
經評委篩選後，有138位選手到場參加決賽比拚。
魯迅長孫兼魯迅文化基金會會長周令飛、教育局常
任秘書長李美嫦、大公文匯集團副董事長王凱波及
魯青香港評審委員會主席潘耀明先後致辭。

發掘優秀的青少年創作者
周令飛在錄影致辭中表示，魯迅青少年文學獎以

「尊重母語、學習語文、獨立思考、培養韌性」為
宗旨，旨在發掘並培養優秀的青少年文學創作者，
感謝香港教育界支持今次活動，希望下一年香港的
學生能有更輝煌成績。

香港教育局常任秘書長李美嫦致辭表示，魯迅青
少年文學獎比賽為全國性活動，去年起設立香港賽
區，今年香港賽區的比賽亦是慶祝香港特別行政區成

立25 周年的系列活動之一。她說，魯迅先生原本習
醫，後來棄醫從文，關心人民和國家發展，教育局亦

一直重視培育學生的國民身份認同、國家觀念、世
界視野。

大公文匯集團副董事長王凱波致辭表示，魯迅先
生的作品有對民族性的深刻剖析，有對敵人毫不寬
恕的戰鬥精神，也對青年人毫無保留的扶持，背後
都飽含對國家和民族深沉的愛。這種對自己國家民
族的深愛，構成了魯迅文學精神的精髓，也使他的
影響力不僅局限在中國，而在世界範圍產生了廣泛
影響。

今屆香港賽區賽事分為小學組、初中組（中一至
中三）、高中組（中四至中六）及青年組。有四名
參賽者獲得特等獎，來自香港教育大學賽馬會小學
的范卓敏獲得小學組特等獎；來自香島中學的梁樂
獲得初中組特等獎；東華三院甲寅年總理中學的
莊卓琪獲得高中組特等獎；張思聰獲得青年組特等
獎。此外，有10名參賽者獲得一等獎，其中小學

組三名、初中組三名、高中組三名、青年組一名。

【香港商報訊】記者林駿強報道：
香港校董學會與油尖旺街坊會昨日舉
辦學習二十大精神座談會，邀請全國
人大常務委員會委員譚耀宗到場演
講。他表示，對於融入國家發展大局
應全方位，除經濟外，更應有政治、
司法等方面。他認為，香港未來須在
破解深層次矛盾及融入國家發展大局
方面多下工夫。

譚耀宗表示，二十大報告指出，全
面 準 確 、 堅 定 不 移 貫 徹 「一 國 兩
制 」 、 「港 人 治 港 」 、 「澳 人 治
澳」、高度自治的方針，堅持依法治
港治澳，落實中央全面管治權，落實
「愛國者治港」、 「愛國者治澳」原

則，支持香港、澳門發展經濟、改善
民生、破解經濟社會發展中的深層次
矛盾和問題，促進香港、澳門長期繁榮穩定，支持香
港、澳門更好融入國家發展大局。

加強國情教育建立身份認同
譚耀宗說，香港社會深層次矛盾錯綜複雜，嚴重影

響社會發展。他指，今年10月19日，行政長官李家
超公布任內第一份施政報告，回應了香港市民及各行
各業的期盼。特別是在土地和房屋的問題上，政府進
行了改革，積極開拓土地、興建公共住房，爭取將市
民上樓的時間壓縮到四年半，為解決土地房屋問題邁

出了堅實的一步。同時，施政報告提出多項涉及北部
都會區及工業4.0的措施，為解決香港產業多元化打
下了基礎。

譚耀宗續說，在融入國家發展方面，政府以 「十四
五」規劃、大灣區建設和 「一帶一路」倡議等國家戰
略為核心，完善了包括 「招商引才」以及融入國家發
展的各項策略，推動香港進一步融入國家發展大局。
而在融入國家發展大局方面，在之前的政策中，較為
關注的是經濟方面，如何和國家一起做大市場，為香
港各行業提供更多的機遇。但是，融入國家大局應該

是全方位的，不僅有經濟，更應該有政治、司法等方
面。

在政治方面，譚耀宗認為香港應多進行國情教育，
讓市民建立起身份認同，主動維護國家的根本制度。
同時，他認為特區政府在制訂政策時，應該更多地考
慮如何和內地的制度相銜接，做到政策互聯互通，才
能實現人心相同。而在司法方面，香港的普通法體系
連接世界，隨融入國家發展的不斷深入，他認為香
港應建立一套和內地連接的體制，幫助各行業進入內
地市場，同時為國家的法治建設貢獻力量。

染新冠入院每天升至360人
據衛生署衛生防護中心通報，本港昨日新增8060宗

確診個案，包括7559宗本地個案和501宗輸入個案，
另多九名患者離世。變種病毒方面，輸入個案多一宗
XBB，本地個案多三宗 XBB 與三宗 BQ.1.1。11 間院
舍共23名院友與兩名員工確診；14間學校有班別需暫
停面授課堂七日。

高拔陞昨早在電台節目表示，最近一兩周的確診個
案明顯上升，由每天約5000 宗增至逾8000 宗，每天
急症室求診人士超5000人，染新冠病毒入院病人升至
360 人，醫院壓力明顯增加，其中長者比例明顯上

升，情況令人擔心。他形容公立醫院壓力已非常高，
如果情況持續甚至惡化，無可避免需要減少其他服
務，以騰空病床和人手，照顧增加的服務量。

勞工及福利局局長孫玉菡出席電台節目後表示，近
日本地新冠感染個案增加，入院的院舍長者人數也隨
之上升，當局已制定整套方案應對，保護院舍長者。
他說，現時已實施部分應對方案，一旦發現暫託中心
不敷應用便會加開，當局仍有後備中心待用，不會等
到臨界點才啟用。他指出，疫苗是最好的防護方法之
一，院舍長者疫苗接種率已提升，第一、二劑接種率
均超越九成，第三劑接種率則為約85%。當局會與衛
生防護中心商討，鼓勵長者接種加強劑和流感疫苗。

疫下首個旅行團入境
此外，特區政府前日（18日）公布入境旅行團 「團進

團出」安排，包括接待入境團的餐飲處所須提供密封獨立
房間甚至包場讓旅客用膳，員工要額外進行核酸檢測。有
本地旅行社昨日招待一個來自泰國的旅行團，這也是香
港疫下首個大型入境旅行團。旅行社負責人表示，由於政
府前晚才公布 「團進團出」詳情，未能趕及登記，因此有
關旅行團在用膳方面未能受惠，而旅客出發前已知悉會獲
安排飯盒於酒店房間內用膳。

旅遊業議會總幹事楊淑芬昨早在電台節目表示，早
在政府放寬持 「黃碼」者可進入指定旅遊景點前，該
入境團已組織好行程，議會有向負責接待的旅行社了
解未來兩日是否需要為團友 「特事特辦」安排食肆用
膳，對方回覆稱由於已安排好行程，將繼續以外賣方
式處理。該旅行社前日已向議會登記在港四天行程，
這批團友只需要做一次核酸檢測。她續說，相信新安
排會有帶動作用，希望下月約有40團來港。

楊淑芬表示，議會需要審視旅行社所登記的食肆，
是否符合可讓 「黃碼」旅客用膳的特定防疫要求等，
建議旅行社在入境團來港前至少五個工作天，向議會
登記行程。

【香港商報訊】記者周偉立報道：YouTube欖球
頻道RugbyPass於上周四(17日)，上載本月6日在阿
聯酋迪拜舉行的2023年欖球世界盃香港隊對葡萄牙
賽事的片段，片段中賽前播放中國國歌《義勇軍進
行曲》時，字幕卻顯示出涉 「港獨」的歌曲名稱，
引起香港社會關注。香港欖球總會昨日就事件發出
聲明指，知悉國際欖球理事會在11月6日欖球世界
盃終極外圍賽香港對葡萄牙的賽事轉播中，比賽前
播放中國國歌時字幕出現錯誤。理事會解釋為 「圖
像操作員」的失誤，並已就錯誤向香港欖總致歉，
以及嘗試在點播視頻和其他發布的視頻中作出更
正。

已要求理事會公開道歉
香港欖總表示，片段所見港隊列隊唱起中國國歌

《義勇軍進行曲》，但國際欖球理事會製作團隊標
示出另一首歌名並製成字幕說明。直至比賽結束
前，港隊或管理團隊都無法得悉這個錯誤，理事
會、營運廣播或製作團隊在此之前沒有向任何港隊
成員或管理人員查詢國歌名稱，欖總亦沒有被告知
國歌的名稱會出現在轉播報道中。

欖總指，國際欖球理事會在本月12日和18日有港
隊出賽的賽事轉播中，已使用正確的國歌名稱為字
幕。欖總已經要求理事會提供詳細的發生過程和解
釋，並向特區政府和市民公開道歉。欖總亦聯絡國
際欖球理事會和多個網上平台，確保片段將從平台
上刪除，這項工作仍在進行中，亦正查閱港隊參與
的其他國際賽事片段，以確定是否還有其他同類事
件。

楊潤雄：絕對不能接受
欖總強調，錯誤播放或標錯中國國歌名稱是對香

港人和國家的不尊重和傷害，再次就這一嚴重錯誤
對國際欖球理事會表達強烈不滿。對於國際和亞洲
區賽事管理機構犯下的錯誤而對香港聲譽造成的任
何傷害，深表遺憾。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄表示，對於今次事
件絕對不能接受，因為國歌應受到尊重，亦代表自
己的尊嚴。他說，不能相信短時間內接二連三有欖
球賽出現和國歌有關的事件，而主辦方世界欖球總
會得悉錯誤後，已經在網上改為正確版本，特區政
府會繼續嚴肅處理，並和香港欖球總會了解事件。

連三天逾8000確診 病床壓力增

【香港商報訊】記者唐信恒報道：本地
疫情近日出現反彈，連續三天新增確診人
數超過8000人。醫管局行政總裁高拔陞昨
日表示，近期確診個案上升，公立醫院病

床壓力明顯增加，入院以長者居多，已經接近需要減少非緊急服務階段。

魯迅青少年文學獎頒港區112選手

譚耀宗：港須全方位融入國家發展大局
港欖總強烈不滿
播放國歌再出錯

香港海運周揭幕
展示港有序復常

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：為向市民大眾提供更優質的足
球設施，香港賽馬會透過慈善信託
基金撥款2.21億元，支持香港足球
總會興建 「賽馬會香港足球總會足
球訓練中心」。自 2018 年啟用以
來，足球訓練中心已成為香港足球
代表隊的專業訓練主要基地，亦是
本地草根足球、教練和裁判的培訓
場地，場地總使用時間達到2萬小
時，至今已有100萬人次參與。馬會
昨日舉行慶祝典禮，邀請文化體育
及旅遊局局長楊潤雄、馬會行政總
裁應家柏及香港足球總會會長霍震霆擔任主禮嘉賓。

一連兩天舉行體驗活動
應家柏表示，足球等團隊運動能協助培養領導才能

和團隊精神，有助凝聚社會，故體育發展是馬會重點
推動的慈善策略範疇之一。在過去10年，馬會已撥捐
逾35億元支持各類體育項目，鼓勵不同階層、年齡和
能力人士能樂在其中，累計惠及超過250萬人次。除
支持硬件設施外，馬會多年來支持並與不同體育機構
合作推出多個足球培訓計劃，讓不同年齡組別和能力

的市民，享受足球運動的樂趣。
足球訓練中心昨日起一連兩天舉行 「埋 『體』！

埋玩！」大型運動體驗活動，由多個體育總會合
辦，透過表演賽、展覽攤位和小遊戲，向公眾推廣不
同類型運動，包含棒球、飛盤、棍網球和新興運動
等，亦是馬會支持特區政府成立25周年的多個慶祝項
目之一。至於由馬會支持、藝術家馬興文發起的 「小
龍馬．快閃遊」，其中約100隻 「小龍馬」亦移師足
球訓練中心展出，與馬會透過體育推廣積極生活態度
和價值觀的理念一致。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府資
訊科技總監辦公室於本月17日至20日期間，
在新鴻基地產旗下商場舉辦第二季 「智慧城
市」巡迴展覽。新地執行董事郭基泓昨日與
創新科技及工業局局長孫東到將軍澳中心一
同參觀展覽。新地表示，一直致力響應國家
「十四五」規劃中推動香港發展成為國際科

技創新中心，並積極助力智慧城市的建設，
因此全力支持政府在旗下商場舉辦展覽，讓
市民親身感受科技為生活帶來的便利。

介紹商場5G智慧洗手間
郭基泓表示，新地秉持 「以心建家」精

神，在發展業務的同時，亦助力建設香港成
為世界級的智慧城市。正如習近平總書記在
二十大報告中提到，要 「加強城市基礎設施
建設，打造宜居、韌性、智慧城市」，他相
信今次巡迴展覽可增加大眾對智慧城市的認識，深化
普及創科文化。

他續指，新地多個業務範疇也朝智慧城市的方
向發展。今次展覽介紹的其中一個項目為智慧洗手
間，新地商場去年便已引入5G智慧洗手間，透過高
速的數碼通 5G 網絡及連接裝置於洗手間內的感應

器，商場內的顯示屏可提供即時輪候時間及使用情
況，有效分流顧客到適當樓層和位置的洗手間。5G
智慧洗手間亦裝置空氣質素感應器，收集溫度、濕
度、懸浮粒子等空氣質素指標，並於5G雲端管理平
台收集及分析數據，方便監察洗手間整體環境情
況。

馬會足訓中心慶百萬人次參與

公院或減非緊急服務

新地商場舉辦智慧城市巡迴展

香港校董學會與油尖旺街坊會昨日舉辦 「學習二十大會議精神座談會」 ，出席人數眾多。 記者 馮俊文攝

第十三屆魯迅青少年文學獎香港賽區頒獎禮昨日舉行，圖為
一眾主禮人合照。 記者 馮瀚文攝

郭基泓(左)與孫東昨日參觀 「智慧城市」 巡迴展覽。
新地提供圖片

楊潤雄(中)、應家柏(左)及霍震霆(右)昨為一眾小球員主持足球表演賽開
球禮。 賽馬會提供圖片
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